

Discours Vœux 2025

J'espère que ce film vous a plu. Je tiens à remercier Slim Mawachi pour ses prises de vues exceptionnelles et pour la réalisation de ce projet.

Chères Toucassines, chers Toucassins, chers amis,

C'est toujours un grand bonheur chaque année, pour mon équipe et moi-même, de vous retrouver pour la traditionnelle cérémonie des vœux.

Je tiens tout d'abord à remercier la présence des nombreux élus, autorités et présidents des corps régissant la vie sur notre commune et sur notre territoire :

Madame La Députée Laure LAVALETTE,

Monsieur André GARRON, Conseiller Régional représentant le Président Renaud Muselier, Président de la CCVG et Maire de Solliès-Pont,

Madame Véronique BACCINO et monsieur Bruno AYCARD, conseillers départementaux représentants le président du département Jean-Louis MASSON, Bruno AYCARD étant également vice-président de la CCVG et Maire de Belgentier,

Monsieur Jean-Martin GUISIANO, Conseiller Départemental, Vice-Président de la communauté d'agglomération de Provence Verte et Maire de Méounes,

Monsieur Yves PALMIERI, Vice-président de la CCVG et Maire de la Farlède,

Monsieur Nicolas GERARDIN, Vice-président de la CCVG et Maire de Solliès-Ville,

Monsieur Ange MUSSO, Vice-Président de TPM et Maire du REVEST,

Monsieur Patrick MARTINELLI, Vice-président de la communauté de communes méditerranée portes des Maures, président du Syndicat Mixte du Bassin versant du Gapeau et Maire de Pierrefeu du Var,

Monsieur Bernard MOUTTET, Vice-président de la communauté de communes méditerranée portes des Maures et Maire de Cuers, est excusé, représenté par 5 de ses élus et leur mascotte,

Monsieur Christian SIMON, Conseiller Départemental, Président du Centre de Gestion du Var et Maire de La Crau, qui est excusé et représenté par son adjoint Jean-Pierre EMERIC

Je remercie la présence des nombreux adjoints et conseillers municipaux de Solliès Pont, la Farlède, Belgentier, Pierrefeu, Cuers,

Mesdames et Messieurs les élus du conseil municipal de Solliès-Toucas,

Mesdemoiselles et Messieurs les élus du conseil municipal des enfants et des jeunes,

Mmes et Mrs les représentants de la gendarmerie, Le commandant de la compagnie de gendarmerie de La Valette, le Chef d'Escadron Fayçal CHIDIAC ainsi que le commandant de la gendarmerie de la Farlède, le lieutenant Jérôme GUEZENNEC,

Madame la représentante du SDIS de Solliès-Pont, la Capitaine Hélène POLIAK (lieutenant Emmanuel HAUCHECORNE),

Monsieur le Président de l'Association Départementale des Comités Communaux des Feux de Forêts, Philippe LAURERI, également adjoint au maire de Solliès-Pont et vice président du SMBVG

Monsieur le Président du ROTARY de la VALLEE du GAPEAU, Thierry GARCIA,

Madame Christelle PAQUIN, conseillère locale des finances publiques,

Mmes et Mrs les représentants du corps enseignant,

Mmes et Mrs les représentants de la vie économique et commerçante,

Mmes et Mrs les représentants du monde associatif,

Mmes et Mrs les représentants des Anciens combattants,

Chères Toucassines et chers Toucassins,

A vous toutes et tous qui êtes présents ce soir, et au-delà à tous les habitants et habitantes de notre village et de notre territoire, j'adresse mes salutations chaleureuses et vous adresse dès à présent mes vœux de bonne et heureuse année.

Cette cérémonie des vœux est une tradition républicaine à laquelle je suis très attaché.

Elle permet de nous réunir et de partager un moment convivial. Elle permet également au Maire de passer des messages, je l'espère positifs, mais empreints surtout de réalisme, de sincérité et d'honnêteté.

Même si un célèbre adage indique que plus c'est long, plus c'est bon [*je ne me rappelle plus trop le contexte mais il me semble que c'était issu d'une publicité pour un saucisson*], je vous rassure, ce soir ce ne sera pas long mais j'espère efficace.

Alors passons vite sur les contextes mondiaux et nationaux qui impactent directement notre vie au quotidien.

A l'échelle mondiale, la situation n'a jamais été aussi imprévisible et dangereuse. Des superpuissances qui veulent montrer qui a la plus grosse...armée... Des pays émergents, souvent soutenus par des régimes autoritaires voire totalitaires, qui mettent l'Occident en minorité. Tandis que les systèmes démocratiques perdent de leur attrait. Mais tout va bien !

Au niveau national, c'est le chaos, soyons honnêtes. Des déficits publics historiques, une instabilité gouvernementale qui dure, et nous, citoyens et élus locaux, qui nous battons pour rester positifs. Mais tout va bien, on tiendra le cap.

Alors, au niveau local maintenant.

L'année 2024 était l'année de la transition écologique et nous n'avons pas chômé. Je ne vais pas vous faire une liste à la Prévert de toutes les réalisations mais en voici quelques-unes emblématiques qui ont été illustrées dans notre vidéo de présentation :

- Poursuite de la mise en place des panneaux photovoltaïques aux écoles dont le chantier sera terminé cette année.

- Lancement d'un diagnostic et d'un plan d'actions partagé pour la rénovation de notre école historique du centre-ville avec l'association NEEDE. Je salue Cyprien FONTVIELLE le directeur général qui n'a pu être présent ce soir mais il est représenté par Grégoire FRANC, un de ses proches collaborateurs.
- Validation à l'unanimité du conseil municipal du plan de financement et du choix de la nouvelle école : labellisé Bâtiment Durable Méditerranéen ARGENT.
- Collecte pour le compostage des déchets alimentaires dans les écoles avec les Alchimistes
- Relamping en cours de tout notre parc d'éclairage public en led pour les économies d'énergie
- Poursuite de la lutte contre les dépôts sauvages
- Inauguration de la régie agricole communale

Je réaffirme aujourd'hui encore notre engagement en faveur d'une écologie efficace, constructive et pragmatique [non politique], à l'opposé d'une écologie punitive, rigide et démagogique.

En 2024, La transformation de notre village s'est accentuée.

Au niveau Sécurité, nous poursuivons la sécurisation de la RD 554 avec une collaboration sans faille avec le Département. Après plus de 25 ans d'attente, nous avons enfin obtenu notre rond-point à Casabianca. Je remercie infiniment le Département pour son ouverture d'esprit lors de nos échanges.

Après un travail de plus de 3 ans, Nous avons également obtenu auprès des services de l'Etat, un radar sur la RD 554.

Notre parc de vidéoprotection, constitué aujourd'hui de 63 vues opérationnelles, nous a permis et nous permettra de dissuader le maximum de personnes mal intentionnées et d'élucider des affaires en des temps raccourcis. Je remercie à ce titre la gendarmerie et notre police municipale pour leur excellente collaboration. Qu'on se le dise, nous faisons la guerre à ceux qui veulent déranger notre tranquillité.

Je ne peux en revanche féliciter ceux qui, sur les réseaux sociaux, dénigrent nos forces de police, notamment sur une page Facebook locale supposée promouvoir la solidarité. Pour garantir le succès des enquêtes, la discrétion est essentielle. Non ! il n'est pas possible de communiquer à l'avance sur les actions en cours, car les délinquants consultent aussi ces réseaux. J'invite cette petite minorité, prompte à critiquer la police pour un PV mais à les applaudir lorsqu'ils leur sauvent la vie, à réfléchir avant de publier ou, tout simplement à s'abstenir de commenter !

Les amendes pour les dépôts sauvages se systématisent. Que ce soit sur PV transmis au procureur ou sur amende directement transmise au contrevenant. Des montants de 200 à 1500 € ont été appliqués sur notre commune depuis maintenant 2 ans. Le prochain bulletin municipal vous détaillera tout le travail effectué par nos services sur ce sujet.

Quand nous parlons de sécurité, comment ne pas encore une fois mettre à l'honneur le CCFF cette année. Nous avons eu l'immense tristesse de perdre un être cher l'année dernière, Alain PAUTE, qui était notre président délégué.

Nicolas MOURCEL a dû relever un défi de taille en reprenant le flambeau, tant Alain était unanimement apprécié.

Je tiens à le féliciter chaleureusement ainsi que toute la famille du CCFF pour votre incroyable implication à faire perdurer l'esprit et l'organisation exemplaire d'Alain. Votre engagement est remarquable et mérite toute notre reconnaissance.

Je vous demande de bien vouloir les applaudir car ils le méritent.

Notre cadre de vie s'est encore amélioré avec la réalisation du parking et du parc pour enfants à Valaury ainsi que l'aménagement de la « traverse de l'Hoir ». En point d'orgue cette année, bien évidemment, l'inauguration du berceau de notre commune : la rénovation de la font du thon et la création du parc des frères Tocasso. Un chantier modèle à tous les niveaux que je vous enjoins à découvrir ou redécouvrir dans les bulletins municipaux mis à votre disposition dans la salle.

Notre quotidien va encore s'améliorer. Contre les incivilités insupportables des crottes de chien sur la commune, nous avons fait appel à une association d'insertion professionnelle pour venir prêter main forte aux services municipaux. Cependant, ne nous trompons pas de responsables, une route propre ne dépend pas uniquement de l'efficacité du service de nettoyage, mais bien de l'éducation des personnes qui passent par-là : à méditer...

Notre ville est une ville familiale et solidaire. Je salue cette année les succès nombreux des évènements organisés au profit de causes que nous avons soutenues.

Tout d'abord, Avril Bleu pour sensibiliser l'opinion publique sur la cause de l'autisme. Très impliquée sur le sujet, mon équipe travaille depuis maintenant 3 ans sur un projet local à vocation sociétale. Ce projet vise à combler un vide crucial pour les familles, enfants et adultes concernés, et à apporter des réponses concrètes à leurs besoins. Je m'adresse ce soir à toutes ces familles, nous ne vous lâcherons pas. Un clin d'œil aux associations Louis Jules et Compagnie et Vers l'Infini et au-delà.

Je salue la réussite d'octobre Rose pour une maladie que nous avons tous croisé malheureusement de près ou de loin dans nos vies ou pour nos proches. Cet évènement solidaire est récompensé par le nombre impressionnant et croissant de participants chaque année. Vous pouvez le constater sur quelques photos affichées dans la salle.

Solliès-Toucas, terre de culture, a brillé lors des Journées du Patrimoine, où nous avons ouvert nos plus beaux écrins pour mettre en lumière les nombreux artistes talentueux de notre commune. Une véritable célébration de notre riche patrimoine et de la créativité locale. Cette date doit être le début d'une aventure unique et singulière où notre village deviendra une étape culturelle incontournable du territoire. Je souhaite la création d'une association d'artistes qui feraient vivre notre beau patrimoine culturel. Mais mon petit doigt me dit que nous n'en sommes pas loin.

Solliès-Toucas, territoire multigénérationnel, où nos enfants et nos anciens échangent et partagent à travers des actions de transmission comme les repas intergénérationnels aux écoles ou encore le projet « passerelle de mémoire ».

Et enfin, Solliès-Toucas, terre de miracles, où cette année nos agents de la cuisine centrale ont trouvé le moyen, malgré des contraintes techniques quasi insurmontables, de pouvoir faire des frites à la cantine ! Et puisqu'un miracle n'arrive jamais seul, n'en déplaise au monde entier et alors que certains ont dans leur commune, Brad PITT, Georges CLOONEY, Stéphane BERN, Florent PAGNY ou encore Michel SARDOU, nous avons prouvé que le Père Noël était toucassin !! Désolé pour les autres communes...

Aujourd'hui, nous entrons dans la dernière année de mandat. Il sera temps de faire des bilans détaillés et exhaustifs dans quelques mois mais je peux vous dire d'ores et déjà que le bilan de ce mandat ira très au-delà des objectifs que nous nous étions fixés.

N'oublions jamais le contexte de notre élection en 2020. Personne ne pouvait anticiper l'héritage que nous avons découvert. Il ne constituera jamais une excuse mais un fait. Personne ne pouvait anticiper également les crises systémiques [sanitaire, économique, politique et financière] que nous avons connues et que nous connaissons toujours qui font qu'aujourd'hui tous les maires de France ont obtenu par Validation des Acquis d'Expérience un Master en magie et prestidigitation.

Dans de nombreux domaines, nous avons obtenus des résultats significatifs, et pour certains historiques. Ce n'est pas moi qui le dis ce sont les chiffres.

Les résultats budgétaires présentés au conseil municipal en 2024 sont historiques.

A la fin de ce mandat, ce seront près de 17 millions d'Euros qui auront été investis sur la commune. Plus que sur n'importe quel mandat.

C'est une dette communale qui est passée de **907,44 €/habitant** en 2020, à notre arrivée, à **633,63 €/habitant** aujourd'hui.

C'est une capacité excédentaire qui a triplé en seulement 4 ans. Cela indique que nous avons triplé notre capacité à créer de la richesse avec... RIEN.

Solliès-Toucas est une ville pauvre qui ne bénéficie pas des ressources d'autres communes disposant de secteurs commerciaux ou industriels importants.

Nos seules ressources résident en l'impôt local et la bienveillance des différentes instances à nous subventionner pour que nous puissions investir.

Il reste du travail et des choses à améliorer. Sur une commune il y en aura toujours. Il y aura toujours ceux qui diront, oui le bilan est excellent mais pas devant chez moi, ce trou n'a pas été bouché ou ce lampadaire n'a pas été remplacé, se focalisant de facto sur des détails plutôt que de voir le changement spectaculaire qui s'est opéré. Les finances ne sont pas illimitées, nous devons gérer des priorités, des urgences et faire des choix que nous assumons pleinement.

Je vous renvoie à notre plan d'action présent dans la salle et à notre programme de campagne où nous indiquions qu'il faudrait un minimum de 10 ans pour réaliser ce projet ambitieux. Et comme vous pouvez le constater, nous avions encore vu juste avec mon équipe.

Je me réfère d'ailleurs aux différents bilans de mes amis maires ici présents, qui ont transformé leur ville sur plusieurs mandats. Et pourtant, en seulement 4 an et demi, Solliès-Toucas est en route, à grande vitesse, vers l'avenir.

En route vers l'avenir car sur les 45 propositions majeures du programme que vous avez choisi en 2020, et que vous pouvez vérifier sur le panneau à l'entrée de la salle, **85% ont été réalisées** et **12% sont initiées ou en cours [notamment dans le cadre du projet de centralité]**. Soit **97 %** de notre programme sur 10 ans qui aura été appréhendé en un seul mandat. Tout ceci sans compter toutes les actions, initiatives et aménagements, non prévus dans le programme.

En route vers l'avenir car des décisions fortes ont été prises par mon équipe depuis le début du mandat puis rejoints récemment par les élus d'opposition sur des dossiers qui auraient eu un impact désastreux et irréversible pour l'avenir de notre commune.

Je pense notamment à l'annulation de certains projets de logements sociaux ainsi que l'annulation d'emplacements réservés à l'urbanisation dans des zones inadaptées, choisies par les mandatures précédentes.

Je pense à la validation de la deuxième école qui n'était pas dans le programme de campagne mais qui est une conséquence directe du résultat des audits réalisés en début de mandat et de la dynamique démographique non maîtrisée par le passé sur notre commune.

A ce titre, je tiens à féliciter tout le conseil municipal pour ces choix courageux et responsables pour notre avenir. Prendre de telles décisions, avec la pression des enjeux financiers,

économiques, structurels et humains que cela peut représenter n'est pas facile. Si ça l'était, il suffirait de mettre à notre place une intelligence artificielle qui prendrait toutes les décisions automatiquement. Fort heureusement, ce n'est pas encore le cas.

Par ces choix, je remercie mon équipe pour son soutien, son éclairage, sa passion à faire de Solliès-Toucas un lieu unique où il fait bon vivre.

Je félicite également l'opposition pour ses prises de positions récentes.

J'ai eu l'honneur de recevoir Mr le Préfet il y a quelques mois de cela. Avant de visiter une commune, il prend le temps de lire les articles de presse et les comptes rendus des conseils municipaux. Il nous a félicité pour les débats apaisés et respectueux lors de nos conseils municipaux alors que nous vivons tous des tensions sociétales fortes et une crise politique nationale sans précédent. C'est ça donner l'exemple : ne pas être d'accord, c'est la démocratie, mais le plus important c'est de l'exprimer dans le respect de chacun. Les « haters » sur les réseaux sociaux devraient en prendre bonne note.

Je note que **93 %** des délibérations depuis 2020 ont été votées à l'unanimité, symbole de la cohérence de notre programme et de notre vision.

Ces choix sont également facilités par les échanges constructifs et nombreux que nous avons créés avec les Toucassins à travers nos moyens de communication, nos réunions publiques et de quartiers ou encore nos p'tits déjeuners citoyens.

Il n'est pas rare aussi que vous m'interpelliez dans la rue ou sur mes pistes préférées de jogging dans les collines, où nos échanges sont toujours respectueux et constructifs.

L'avenir ne se construit pas seul, mais bien collectivement et dans le temps. Cela peut être un défi dans un monde marqué par l'individualisme, où l'impatience et l'instantanéité règnent en maîtres.

La proximité est la clé de la réussite de la co-construction de notre avenir.

Nous voulions avec mon équipe finir cette dernière année de mandat avec un thème qui nous tient à cœur. Un thème qui sera notre plus grande fierté quand nous ferons le bilan de ces 6 années passées ensemble. Un thème qui est l'essence même de notre commune et qui fait son âme. Le Thème pour l'année 2025 sera le « bien vivre ensemble ».

Et pour illustrer ce thème, je ne peux que me référer à l'année que nous venons de vivre. [Vous pouvez le constater avec les panneaux dans la salle].

Que ce soit pour le festival So-mômes, pour les festivités de l'été avec les guinguettes, les concours de boules, la Saint Christophe, ou pour la fête de la bière, Halloween et les guinguettes de noël, notre commune a connu une affluence record que nous comptons bien encore dépasser en 2025.

Plus de 2000 personnes sur la fête de la bière alors qu'il a plu et que nous n'avions plus de groupes de musiques. Plus de 6000 personnes sur 3 soirées pour Halloween venant de toute la région PACA (Marseille, Antibes, et au-delà...).

Des pics à plus de 1000 personnes sur nos guinguettes d'été et d'hiver qui deviennent progressivement des fêtes incontournables de notre territoire.

Le bien vivre ensemble sera de conserver et d'entretenir cette joie de vivre ressentis sur notre commune.

Le bien vivre ensemble sera de continuer à créer du lien pour amplifier cet esprit village.

Le bien vivre ensemble sera d'être uni pour continuer à construire un avenir serein et cohérent pour notre commune où toutes les générations pourront s'épanouir.

Le bien-vivre ensemble sera de continuer à former nos enfants à la citoyenneté, à travers le parcours civique du CMEJ. Après les avoir emmenés au SENAT en 2023, à la Région en 2024, nos enfants élus iront en 2025 au parlement européen à Strasbourg.

Le bien-vivre ensemble sera d'ouvrir à la culture nos générations futures car comme le disait un proverbe africain : « un homme sans culture, c'est comme un zèbre sans rayures ». Je vous annonce donc qu'en 2025, en partenariat avec l'association « Les amis de l'œuvre de Blasco Mentor » et l'association des parents d'élèves, 8 enfants sélectionnés lors d'un concours sur la CASA NIEVES, maison atelier de l'artiste Blasco Mentor, iront à Milan découvrir les fresques du peintre au Palais Castiglione.

Le bien vivre ensemble sera de finaliser nos actions et aménagement prévus sur ce mandat [terrain multisport, parking des bendelets et rénovation de l'église] et de se projeter ensemble vers l'avenir.

A l'horizon 2032, la commune devra être à niveau de ses infrastructures avec une stabilisation de la population autour des 7000 habitants. Cette perspective dépasse nos simples personnes ainsi que les considérations électorales qui arriveront dans un an. Je le répète, une décennie était nécessaire pour remettre à niveau les services et les infrastructures indispensables à notre commune.

- Une deuxième école au pied de Lègue qui sera lancée au dernier trimestre de cette année avec une livraison prévue à la rentrée 2027. L'investissement d'une vie pour une commune.
- Un nouvel Hôtel de Ville, une médiathèque, une salle des jeunes et un nouveau Dojo dans le projet de centralité
- Une nouvelle Salle des Fêtes

Il y a près de 4 ans et demi, vous avez accordé votre confiance à mon équipe. Je vous en remercie et vous félicite : vous avez fait le bon choix !

Le bon choix car je n'ai jamais vu des élus autant passionnés et impliqués pour notre village.

En 4 ans et demi, nous avons stabilisé les finances de la commune, nous avons fortement investis sur nos infrastructures, nos écoles, nos voiries alors que nos marges de manœuvre se réduisent chaque année.

Nous avons œuvré à redonner du sens à nos relations humaines à travers notre devoir de solidarité, à travers notre soutien à nos séniors, en bâtissant notre futur sur les nouvelles générations.

Nous avons redonné vie à la commune à travers nos manifestations d'ampleur.

Quand je dis « nous », ce n'est pas simplement les élus, c'est toutes les personnes qui s'investissent pour obtenir, je le répète, des résultats incroyables pour une petite ville de 6200 habitants maintenant.

Et tout ceci **SANS AUGMENTER LES TAXES COMMUNALES !**

Cependant, on ne construit rien de durable à court terme. La temporalité des attentes de la population est antithétique avec la réalité des marchés publics, des procédures administratives, des lois et des finances.

Aussi, je salue les présidents et membres actifs des différents CIL et des associations de quartiers, Mr et Mme MAISONS, Mr BOINOT, Mme BLANC, Mme DUBERNE, Mr LOUIS, Mme CASIMIR, Mr MULLER, Mme PIGA, Mesdames WARGNIER et ALLEGRA et tous les autres pour les échanges constructifs dans l'intérêt des habitants de la commune et des quartiers.

Je félicite toutes les associations communales qui œuvrent à donner cet esprit village et cette âme qui est unique sur notre territoire. Je pense au COF, à l'association des commerçants, à l'association des parents d'élèves, aux compagnons de l'aïoli, aux baladins, à l'association des amis de Mentor, à la soleïado, à l'amicale du CCFF, à la boule toucassine et à toutes nos associations, nombreuses (plus d'une soixantaine) qui créent ce lien humain si important sur notre commune.

Tout ceci ne serait pas possible sans le travail rigoureux des agents communaux. Les agents s'améliorent et se perfectionnent chaque jour, à ma demande et sous l'impulsion de mon équipe, de la Direction Générale des Services et de mon Cabinet, dans un monde toujours plus compétitif, exigeant et intransigeant.

Pour tout ceci je remercie vivement les agents de la commune pour leur implication professionnelle et personnelle.

Je remercie toutes les instances qui nous aident pour le développement de notre commune :

- Monsieur le Préfet et son secrétaire général. Tout d'abord pour leur écoute constructive sur les logements sociaux. Mais aussi pour leur apport financier à travers des subventions pour nos infrastructures.
- Le président de la région Renaud Muselier et son vice-président François de Canson qui ont pris beaucoup de leur temps précieux pour trouver des solutions de financement pour nos projets d'envergure. Je sais qu'ils seront encore là pour nous dans le futur... Et nous serons aussi là pour eux...
- Le Président du département Jean-Louis MASSON et nos conseillers départementaux Véronique BACCINO et Bruno AYCARD pour leur écoute et leur important soutien financier.
- Le président de la CCVG André GARRON et mes collègues Maires de la CCVG pour leur soutien financier pour les nombreux projets de la commune.
- Mr FAVRELLE, représentant de la fondation du patrimoine sur notre territoire, pour leur soutien sans faille pour la restauration de notre patrimoine. J'en profite pour vous rappeler que plusieurs campagnes de dons sont en cours notamment pour notre Eglise et pour la CASA NIEVES.

Je ne saurais terminer ce discours sans adresser, bien entendu, un témoignage fort à l'égard de mon équipe.

Albert CAMUS disait : « je voudrais bien l'an prochain réduire ma vie à l'essentiel, autant que possible, et vous êtes dans cet essentiel ».

Je vous admire pour votre courage, votre bienveillance et votre sincérité. J'irais au bout du monde pour chacun d'entre vous. Merci pour votre confiance et surtout pour votre amitié. Depuis 2019, nous vivons ensemble une aventure incroyable et je souhaite à chaque personne présente ce soir et au-delà de vivre un jour dans un groupe comme celui-ci. Sans son équipe, un Maire n'est rien !

Être Maire change la vie d'un homme. Ce n'est qu'en exerçant la fonction qu'on peut s'en rendre compte. Si nous ne sommes pas bien entourés, cette fonction peut être dévastatrice et destructrice. Avec le temps, nous changeons, nous apprenons, nous nous adaptons.

Être Maire, aujourd'hui, c'est un peu le job du fou à lier. On travaille 7j/7 et 24h24. On doit savoir gérer une centaine de salariés et des millions d'euros d'argent public. On doit être financier, ingénieur, manager, acteur, danseur [chanteur je le laisse à mon ami Yves PALMIERI]. Nous sommes responsables de tout et surtout du pire.

Être Maire, c'est beaucoup d'emmerdes mais aussi beaucoup de satisfactions. Et celles-ci en valent largement la peine !

Après toutes les contraintes et sacrifices que je vous ai énoncés, je dois être maso, mais je dois vous avouer que j'adore ça !

A titre personnel, je suis quelqu'un de discret et de pudique, une façon de protéger ceux qui me sont chers. Je tiens cependant à remercier ma famille de me permettre de vivre cette aventure pleinement.

Le mot de la fin est pour vous, chers administrés.

Chaque jour, je suis animé par la volonté de mettre toutes mes compétences et mon énergie pour défendre nos intérêts communs.

Quand on devient une personnalité publique, on a tendance à se forger une carapace. Ce n'est pas mon cas, et je vais vous dire ce que je ressens avec des mots simples :

- Je suis un homme heureux car l'enfant qui vit en moi, qui est né et a grandi ici, serait fier de voir mon combat à vos côtés pour préserver notre terre bénit des dieux.
- Je suis un maire heureux, fier, honoré et reconnaissant de votre confiance et de vos nombreuses marques de soutien au quotidien.

Toucassines, Toucassins, chers amis, je me lève tous les matins avec une envie farouche de réussir car disons le tout simplement : je vous aime.

Grâce aux fondations solides que nous avons bâties ensemble, l'avenir est désormais à portée de main. Certes, de nombreux défis restent à relever, et la tâche est vaste, mais ce qui semblait autrefois impossible est devenu réalité.

En 2020, nous avons imaginé une commune qui allie l'esprit chaleureux d'un village à des infrastructures modernes, au service du bien-être de chacun. Une commune où la qualité de vie et l'art de vivre seraient des références d'ici 2030.

Alors pour cette année remplie d'espoir, je vous souhaite de la lumière dans ce monde d'obscurité.

Je vous souhaite de l'amour, de la joie et de la bonne humeur.

Je vous souhaite d'être chauvin et fier d'être toucassin.

Je vous souhaite de sortir, manger, boire, vivre dans ce qui est pour moi le plus beau village de la planète.

C'est mon vœu le plus cher pour cette année. (**MUSIQUE**)

Vive Solliès-Toucas,

Vive La Vallée du Gapeau,

Vive 2025 !

Cette cérémonie touche à sa fin et avant de nous retrouver autour du verre de l'amitié, je souhaiterai conclure ce moment de partage en mettant à l'honneur des personnalités qui ont marqué Solliès-Toucas ou qui œuvrent pour notre ville.

4 personnalités aux profils très différents mais qui ont comme point commun, c'est d'être des hommes d'engagement et des bienfaiteurs de la communauté.

Deux d'entre eux nous ont malheureusement quittés l'année dernière. C'est donc avec beaucoup de regrets et d'émotion que nous remettons ce soir cette décoration à leurs familles, que nous avions initialement prévu de leur remettre en main propre.

Alain PAUTE (Anne Marie son épouse, remise médaille par Luciano)

Je commencerais par Alain Paute, notre cher Alain, président délégué du CCFF. Avec beaucoup d'humilité, fidèle à son caractère discret et généreux, Alain nous avait demandé d'attendre le moment où il transmettrait le flambeau de la présidence du CCFF pour lui remettre la médaille de la ville.

En 1981, il pose ses valises à Solliès-Toucas avec vous Anne-Marie, son épouse. Militant engagé, il a consacré des décennies au Parti Communiste Français et à la CGT, portant ses convictions avec force.

En 1983, en tant que conseiller municipal aux côtés de Guy Menut, il œuvre pour la commune et les Toucassins sur plusieurs mandats.

Mais c'est au sein du CCFF que son dévouement atteint son apogée. D'abord responsable de la vigie, il prend la présidence du CCFF que lui laisse son ami Gilbert CIPRIANI en 2018.

Le CCFF c'était sa vie, sa passion qui l'habitait dès le réveil. Il y vouait un investissement total. Comme tout ce qu'il a accompli, il le faisait avec beaucoup d'engagement et de générosité.

Alain était un homme d'honneur et il avait la confiance et le respect de mon équipe.

Avec Luciano Roberti mon adjoint à la sécurité et Christelle campus ma conseillère municipale, nous nous sommes investis totalement dans cette famille du CCFF et une amitié profonde est née. Une amitié à la hauteur du chagrin et de la tristesse que nous ressentons aujourd'hui de sa disparition.

Alain, c'était l'homme sur qui on peut compter, toujours prêt à apporter son soutien et son aide lors des périodes délicates, que ce soit face aux inondations ou lors de la mise en œuvre du plan de sauvegarde avec la réserve communale.

Il se distinguait par sa présence constante dans les moments clés de la vie de notre commune : que ce soit lors des commémorations, lors des journées de l'environnement où il avait plaisir à expliquer aux enfants le rôle du CCFF et la nécessité de protéger notre environnement.

Alain était amoureux de la nature et de nos collines. Mais sa famille, ses trois fils et ses six petits-enfants, étaient sa joie et son trésor.

La perte d'Alain laisse un vide immense dans nos cœurs, mais son héritage de dévouement, de passion et de générosité restera une lumière éternelle dans notre commune. C'est pour tout cela que nous lui remettons ce soir la médaille de la ville.

Gérard FALCOU (François, son fils, remise médaille par Hervé)

L'année dernière, lors de la préparation de la cérémonie des vœux 2024, nous avions décidé de mettre à l'honneur Gérard Falcou. Malgré son combat contre la maladie depuis plusieurs mois, il avait répondu avec pudeur qu'il valait mieux attendre qu'il aille un peu mieux.

Gérard n'était pas seulement un organiste talentueux et un président dévoué de l'Association des Amis de l'Église Saint-Christophe ; il était un visionnaire, un bâtisseur infatigable et une personnalité éminente de notre village.

Dès son arrivée dans notre village en 1975, Gérard a commencé à apporter son talent d'organiste, enrichissant la chorale Saint-Christophe par son accompagnement musical. En 1986, il crée l'Association des Amis de l'Église Saint-Christophe. Avec son ami Robert Doustaly, chef de la chorale, il conçoit le projet audacieux de doter notre église d'un orgue unique. Cet instrument majestueux à tuyaux de 1600 pièces incarne l'âme de la musique sacrée. Gérard s'est battu sans relâche pour ce projet, faisant preuve d'une persévérance exceptionnelle malgré les défis et les obstacles rencontrés.

Après des années d'efforts, en 2009, ce rêve est devenu réalité. L'orgue, achevé par l'entreprise Pesce Frères et Fils, a pris sa place dans notre église.

Aujourd'hui, cet orgue est devenu un joyau du patrimoine de Solliès-Toucas, né de la vision et de la détermination de Gérard Falcou. Chaque année, notre église accueille des concerts d'exception qui attirent des musiciens de renom et font rayonner cet instrument, bien au-delà de Solliès-Toucas.

Gérard a toujours été le trait d'union entre le diocèse et les différentes municipalités qui se sont succédé. Depuis 2020, nous avons travaillé étroitement avec lui pour lancer de grands travaux de rénovation de la toiture et de l'intérieur de l'église, avec le soutien de la Fondation du Patrimoine. Malheureusement, Gérard nous a quittés trop tôt et ne pourra pas voir le résultat. Nous avions prévu avec lui une inauguration en musique pour célébrer la fin de ces rénovations. Cet événement nous l'organiserons avec le nouveau président de l'association les Amis de l'église Nicolas Loth, un événement qui sera à l'image de Gérard : passionné et généreux.

En dehors de l'église, Gérard était également très investi dans la vie de notre village. Il participait activement au sein du CIL du centre-ville, où son expertise d'ingénieur était précieuse. Il donnait des conseils avisés pour les aménagements, contribuant ainsi à l'amélioration de notre cadre de vie.

Gérard Falcou laisse derrière lui un héritage inestimable. Son engagement, sa vision et son amour pour la musique et pour notre commune ont fait de lui un véritable artisan de notre patrimoine et pour tout cela, nous lui remettons ce soir la médaille de la ville.

Maurice PRAX (remise médaille par Monique)

Maurice est né à Solliès-Pont, troisième enfant de la fratrie. Ses parents se sont rencontrés à Solliès-Toucas pendant la Seconde Guerre mondiale. Son père, originaire d'Alsace et militaire, était alors en poste à la Guiranne pour surveiller l'arrivée des troupes allemandes.

En 1958, la famille s'installe dans une maison qu'ils construisent à Solliès-Toucas. Maurice y passe son enfance et fait sa scolarité à l'école du village. Cependant, il préfère arpenter les canaux et pêcher plutôt que de rester sagement sur les bancs de la classe. À 14 ans, son père lui trouve un contrat d'apprentissage à la boulangerie du village. Chaque soir, il doit s'y rendre vers 22 heures pour allumer le feu et préparer la pâte à pain pour le lendemain. Mais à 16 ans, voyant ses camarades partir danser chez Marrix pendant qu'il se rend à la boulangerie, il annonce à son père que ce métier n'est pas fait pour lui.

Son père, un peu désemparé, l'inscrit dans un centre de formation pour adulte pour devenir maçon-tailleur de pierre. Maurice travaille alors quelques années dans l'entreprise de Victor Marchesini. Mais son tempérament de bagarreur pousse son père à lui suggérer une autre voie : l'armée.

En 1964, Maurice rejoint l'école des Fusiliers Commando et part en Algérie. A son retour, il passe quelques mois à la direction du port de Toulon, où son père travaille également, avant d'être affecté à Cherbourg. C'est là qu'il effectuera l'essentiel de sa carrière jusqu'en 1997.

Maurice gravit les échelons, partant de la base, jusqu'à obtenir son brevet supérieur à l'École navale. Il occupe plusieurs postes, notamment commandant de bateau, pilote de port, directeur du club nautique de la marine, et termine sa carrière comme pilote de sous-marin nucléaire. Entre-temps, il rencontre Betty, qui deviendra son épouse, et ensemble, ils auront deux filles.

À 52 ans, Maurice prend sa retraite et revient dans sa région natale. Il achète un terrain à Solliès-Toucas, où il construit une maison pour profiter du soleil et d'une retraite bien méritée.

De retour, Maurice s'investit pleinement dans la vie locale. Il devient président de l'Association du Souvenir Français, passe dix années au bureau du foyer Quietude à Solliès-Pont, puis dix autres en tant que président de l'ASA du canal des arrosants des Bas Guirans. Depuis 2017, à presque 80 ans, il préside le Foyer Canolle, avec une énergie et une implication exemplaire. Véritable créateur de liens sociaux et bienfaiteur dans la lutte contre l'isolement de nos anciens, il exerce son rôle de président avec un dévouement admirable. Et pour tout cela, nous souhaitons ce soir le mettre à l'honneur et lui remettre la médaille de la ville.

Gilbert Canot (remise médaille par Eric)

Gilbert est né à Toulon et fait sa scolarité à la Valette. Il passe son CAP et son brevet de maîtrise en carrosserie, et fera une grande partie de sa carrière chez Renault où il terminera comme chef d'unité principal.

A 19 ans, il rencontre Annie au bal chez Marrix qui deviendra sa femme quelques années plus tard. Il part faire son service militaire en Allemagne pendant 18 mois. Le rude climat est pour lui une épreuve et lors de sa première permission au bout de 6 mois, quand il aperçoit le soleil à Montélimar, les larmes de joie lui montent aux yeux ! A l'armée, il passe son CAP de mécanicien.

À son retour, Gilbert épouse Annie à Solliès-Toucas et s'installe avec elle dans une maison familiale située dans le village.

Amateur de ski, il partage sa passion en tant que moniteur au comité d'entreprise de Renault pendant plusieurs années.

Lorsqu'il prend sa retraite, Gilbert consacre la majeure partie de son temps à rénover son terrain sur la colline, qu'il surnomme son "petit paradis". Gilbert est un amoureux de la nature, de la pierre et de l'olivier dont il fait sa passion.

En 2005, sur une idée de Pierre Colonna la confrérie des compagnons de l'Aïoli de Solliès-Toucas naît et Gilbert deviendra le président (ou plutôt grand maître) avec pour ambition de partager les traditions provençales et l'art de vivre de notre Région.

Chaque année, la confrérie participe à des rencontres aux quatre coins de la France, mais également en Italie où ils sont de véritables ambassadeurs de notre village. Les compagnons

ont la joie de vivre dans le cœur et aiment à nous la faire partager. Leurs moments forts incluent le chapitre annuel en avril et le grand aïoli de l'été organisé par le COF, avec notamment le célèbre concours d'aïoli, où chacun peut mettre à l'épreuve ses talents culinaires.

Il y a 3 ans, il est contacté par des journalistes d'M6 pour participer à une émission sur les traditions, mais n'ayant pu se déplacer il leur envoie plein de documentations sur les compagnons et sur l'aïoli. Ces documents ont été inclus dans deux ouvrages publiés par la suite, avec des recettes emblématiques de Gilbert, comme l'ail mariné et l'aïoli, ainsi qu'une page entière dédiée à la Confrérie de Solliès-Toucas.

Gilbert s'est également investit dans plusieurs associations. Deux ans aux restos du cœur où il aidait à la préparation des palettes pour la distribution des denrées dans les centres. Il participe également aux randonnées avec les marcheurs de l'association des Mollets d'acier. Puis en 2021, il contribue à la remise en état du véhicule de l'équipage engagée par la CCVG pour participer au raid humanitaire 4L Trophy au Maroc.

Cette année, Gilbert a décidé de transmettre la présidence des compagnons de l'aïoli pour passer davantage de temps auprès de sa femme.

Ce soir, nous souhaitons l'honorer et lui remettre la médaille de la ville.

Avant de vous libérer pour échanger dans un moment convivial, un grand merci à nos partenaires : eau des lys pour le prêt des plantes et arbustes et l'entreprise NOVARO pour le service traiteur de ce soir.

Merci à toutes et tous.